

LA VOZ DE RIVERA



Organo de los intereses del Departamento

APARECERÁ LOS JUEVES

TIENE EDITOR RESPONSABLE

SUBSCRICION MENSUAL 60 CENTESIMOS

ADMINISTRADOR

Colocolo Chucarro

Almanaque del agricultor

Febrero. Se continúa sembrando rábanos, zanahorias, espinacas, maíz para choclos, porotos de las clases tempranas para cosechar en verde y comienzan las sementeras de cebada temprana para dar en verde a los animales. Almácigos de cebollas para verdeo, de remolacha, escarolas y lechugas. Para tener agios muy temprano, deben hacerse en este mes los almácigos.

ALMANAQUE

- 18 Jueves Stos Simeon, Eladio y Claudio. Ayuno y Abst. Ciérranse las Vel.
- 19 Viénes San Gabino presbítero D. de lo Nacional.
- 20 Sábado Stos. Leon y Eleuterio obispos.
- 21 Domingo Stos. Félix y Severiano obispos.
- 22 Lunes Sta. Margarita de Cortona y san Pascasio.
- 23 Martes Sta. y san Florencio obispos. (Cuare.)

LAVOZ DE RIVERA

RIVERA FEBRERO 18 DE 1886.

Indignidades

En el periódico titulado "O Santanense", que en la vecina ciudad ha salido a luz sin que lo pariera nada—según lo dice el mismo en su programa da la noticia de los rumores que corren referentes a revolución en nuestro país, pero lo hace de un modo tan soez é insolente, y con un poco fino que la sociedad brasileña debi estar indignada, y estamos ciertos.

Dice el marrachito del noticiario que la tierra brasileña es el refugio de pecadores de las Orientales, y que estos se acueñda de Santa Bárbara cuando truenan y elementos parecen arrear todo.

Si ese escollero es brasileiro, no debia ignorar que el Brasil es un país tan hospitalario como el primero, y que jamás ninguno de sus hombres le ha echado en cara á un prójimo la hospitalidad que se le haya confiado.

No entiendo la oca la historia de su patria pues debi haber que los orientales que se refugiaron en aquel territorio es una pequeña fracción energumena del partido blanco que es la verdadera y única enemiga Brasil, pues insultaron infamemente al bello brasileiro el año 1864.

Los Orientales han encontrado amigos con los brazos plegados en cien combates por la libertad de

no ha sucedido desde la época de la caída del tirano Rosas, y últimamente en la célebre guerra del Paraguay.

¿Y sería posible entonces que un brasileiro hiciera cínico alarde de la hospitalidad que reciben algunos infelices que han emigrado puramente por evadirse del servicio de las armas?

No lo creemos, teniendo en cuenta la hidalguía y generosidad sin límites del pueblo brasileiro.

Es por esto que queremos suponer con bastante fundamento que el autor de la noticia á que nos referimos es algún hijo espúreo de esta tierra, de esos que no sabiendo cumplir sus deberes cívicos como corresponde á todo ciudadano digno y honorable, ha tenido que huir para esconder su vergüenza; pero no como huía el hombre político que labora gine de los sucesos arroja lejos de su patria, y que merece las consideraciones y respeto de todos, sino como un pillo que la sociedad rechaza por que en todos los actos de su vida procede con rastro y bajezas recibiendo a cada instante el desprecio de las gentes.

Tipo canalla é infeliz que no puede ya alternar en esta sociedad, y busca un refugio en país extranjero, creyendo por algún tiempo engañar á los que de buena fe creen que ha emigrado debido á los sucesos políticos que aquí se desarrollan. Pero si pudiera ser feliz en el extranjero, ¿quid pro? Tipo de esa calaña se lo recomendamos á la sociedad Santanense previniéndole que así como Nico Coronel mancha en sangre el suelo que pisa, aquel mancillará la mansión del que generoso se le tienda para levantarle del hundimiento en que hoy se encuentra.

Minas de oro

Engalanamos hoy nuestras columnas con un artículo científico que ha sido dedicado al Sr Jefe Político del Departamento Coronel Escobar, por el ilustre ingeniero de Minas Don Arturo Ferrand. Llamamos la atención de la prensa de la Capital hácia el referido artículo y otra serie que nos ha ofrecido este señor, sobre el mismo tema.

Cuñapirú

El espíritu minero se retempla de día en día, y de momento á momento, con los favorables resultados que se obtienen de las minas consideradas las más pobres, ó insignificantes para la explotación.

Lo que ayer se miraba, tal vez con chocante indiferencia, se busca y acaricia hoy, con marcado y creciente interés. Es que el espíritu minero se ha inco-

lado en el corazón del hombre; se ha apoderado de él y le invita á obrar.

Es que, al espíritu minero, aguijoneado por el lenguaje inequívoco de la naturaleza, cual el lenguaje de las flores, que encierra el perfume, y subordina á los sentidos la existencia de la planta que les da vida; ha mostrándose al hombre enseñándole los signos trágicos de la imponente realidad: signo: trazados á la luz de la costra terrestre ó perfilados en la piedra viva, que denuncian silenciosos el tesoro oculto en sus entrañas; tesoro que constituye del hombre la mitad de su existencia, su ansiada y constante persecución, su mas ardiente y pronunciado anhelo.

La region aurífera comprende una extensa zona, no examinada aún con la autoridad de la competencia.

Estudios muy limitados y superficialmente practicados sobre el vasto campo de investigación, no es posible que puedan abrirse paso por la ancha y polerosa arteria de comunicación con la efectiva y sorprendente realidad.

Los trabajos planteados generalmente en alta ó pequeña escala, no obedecen á un plan de organización científica, sino á la explotación fructífera de la perspectiva metálica, ó á siniestras miras, con prescindencia absoluta de las disposiciones legales que rigen la materia. Lo relacionado, en claro y correcto castellano, dá á entender que hay minas cuñapirú, dá á entender que hay minas cuñapirú, dá á entender que hay minas cuñapirú.

La rutina de aplicación al trabajo minero, la poderosa palanca que sirve de impulsión á una industria, dudosa ayer y hoy se halla apasionadamente arraigada en el Uruguayo suelo.

El capital del país como el del extranjero, que viene á buscar colocación en sus alhaguenos horizontes de cualquier industria nacional, encuentran una generosa acogida, y positiva compensación en fuente inagotable de riqueza minera que abarca el Departamento de que me ocupo, dentro el radio de veinte leguas, poco mas.

La dinamita ó la pólvora tienen la palabra de acción como aguerridos soldados legionarios al servicio de la humanidad en la batalla transitoria del trabajo diario.

La dinamita ó la pólvora llevan la repercusión de sus agudos ecos por las cañichosas ondulaciones del terreno, ó por las elevadas crestas de las sierras, anunciando á los mineros la ganancia de una victoria con las herramientas forjadas en el arsenal de la actividad humana.

La dinamita ó la pólvora, nuestros mas potentes auxiliares, nuestros compañeros inseparables en las fatigas sudorosas de

la labor permanente; ora sea para desprender del duro lecho el codiciado metal; ora sea para tallar la piedra granítica ó la resistente roca; buscando en la profundidad una válvula de escape al caudal de agua subterránea, que impide la continuación del trabajo: ellos, son los agentes que, con plutónicas fuerzas, sirven con mas eficacia para lanzar sobre la superficie atmosférica, los primeros albores que preceden á un nuevo día.

Arturo Ferrand.

EPISODIOS DE VIAJE

De Montevideo á Rivera y Santa-Aña de Livramento.

(Escrito para "La Voz de Rivera")

por

ARTURO FERRAND

EN MONTEVIDEO

Marcaba el reloj en el cuarenta del tiempo las cinco y media, m. en el Eden del Plata, día 19 de Diciembre del año 1885, día tranquilo y luminoso que la naturaleza ofrecía como signos inequívocos de mal augurio.

Pocos momentos despues hallábase pronto á emprender un rápido viaje hácia la gran vía Norte de la República, y descendía silencioso y pensativo las gradas del segundo piso del Hotel de la Paz, Calle Piedras N.º 171.

Al llegar al dintel de la puerta de calle me dirigió la palabra un cochero particular, elegí mi traje de vestir, y después en la redada, apoyando una mano sobre la llave-silla de la portezuela del coche, me manifesté que estaba en espera mía y a mi orden.

La portezuela, en el intermedio de un cambio de palabras con mi próximo conductor, me daba paso á la curiosidad que instintivamente llevaba mi vista hácia el interior buscando la causa de tan extraña atención.

Supe el nombre de mi conductor, pero su reserva ó revelación nada influye en la misión que desempeñaba: era un sirviente y debia cumplir las órdenes de su superior.

Abierta la portezuela de la derecha, encontré instalada en cómodo asiento á una persona de mi amistad, que en la noche anterior habia recibido mi visita de despedida. Cambiado el saludo de costumbre, confieso que mi espíritu sintió languidecer sus fuerzas subyugadas por la emoción de un momento. Mi cabeza era un volcán; y dentro de él, bullía la lava ardiente de mil pensamientos á cual mas desatinado y desatinado por demas.

Reaccionando súbitamente, cual repentinamente se proyecta su instabilidad, pago del estado de declinación espiritual al im-

dero y dominio de mi fuerza intelectual. Tímido por natural... dero que se vé asido por las poderosas garras del leon...

En marcha. La conversacion rodó sobre las causas originarias de mi viaje, que ella juzgaba como el resultado de una repentina inspiracion. La palabra no habia acabado de morir en sus labios...

El conductor del vehiculo parece que habia recibido la consigna de no aligerar el movimiento de los caballos que por momentos iban á suave trote ó marcados pasos...

Ah! no siempre la mujer derrama por sus labios el dulce néctar del corazon. La pureza de intenciones; no, la mujer es á veces la personificacion del engaño y la falsia...

Ella no está afiliada á la politica por que su rol y su mision sobre este mundo le tragan un horizonte limitado, que con ella toma una parte activa en la vida pública...

El corazon de la mujer debe medirse con un termómetro de hielo ó pesarlo con la vista vendada en la balanza de la indiferencia.

Si recojemos la dición de sus melifluos labios, bebemos en ella el oculto veneno que corre nuestra existencia, que engendra la jocura, que nos hace pasar no del idilio de D. Quijote á una noche de Young...

Si nos detenemos á contemplar un correcito conjunto de facciones; si cada linea ó cada perfil de ellas absorve nuestra minuciosa atencion, podeis asegurar que tenemos una batalla perdida, una derrota segura...

La frágil humanidad tiene sus puntos de contacto ó de corriente simpática con la materia muda cuyo exterior no revela sintomas de vida sino al golpe de la fuerza que parece imprimírsela.

El azulado acero y el parduzco hierro, no se ligan fácilmente sino á impulsos de una fuerza superior que los estrecha y ahiere, así, la naturaleza humana, obedeciendo á un poder que la maneja, pater irresistible, ote de snyo á la fuerza que misteriosa mano la puede lahar.

Pasados aquellos intervalos, defacil prueba para mí como los pasa el oro al sufrir el depósito en el crisol que lo encierra, consulté mi reloj sin aparente violencia, porque interiormente temia no llegar á la hora de poder realizar mi salida y ver-

me colocado en la obligada necesidad de esperar hasta las veinticuatro horas del siguiente día—demora que contrariaba mi resolución formada, aunque destituida de apreciable perjuicio.

Eran las siete y cinco minutos. Me puse al habla con el cochero y le indiqué la necesidad de apurar la marcha, en presencia de la hora consultada.

Mi acompañante hizo un ligero movimiento de cabeza que tradujo como terminante orden negativo á lo que acaba de indicar; pero, sea que pasara desapercibido por su doméstico que estaba pendiente de mi vista, si ocurriera una mala interpretación mia; el cochero dió rápido movimiento al carruaje de manera que nos encontramos á las siete y diez en el Andén de la Estacion.

[Continuara.]

Colaboracion

Ser y no ser, parecer sin ser I....

¿Quiere vd sentar plaza de literato esto es, quiere vd ser literato sin serlo?

No se afija vd.—Desentrañe de su mollelo unos pensamientos unidos á alguna sentencia que vd, sabe de corrido por las repetidas veces que vd. la ha leído, apuntale esa armazón fraseológica con algunos términos altisonantes que rebuca vd. en un diccionario; autorize su produccion con algunas citas históricas traídas de los cabellos... hecho esto reciba vd. de la amabilidad de un amigo su cooperacion. Le dice vd. que ya hecho una composicion literaria y que soló la acompasó con la batuta de su talento, que lo que le falta para una obra completa es la forma, que le dé la forma más florida, que vd. si bien ha estudiado y sabe de las ciencias naturales y exactas y hu-

uas y divinas y hasta la metafísica, se ha concretado sin embargo á la retórica por considerarla el frac de la vementa literaria y que á vd. siempre le gustado la sencillez en el vestir, air de saco y sombrero gácho... que lo vale es la profundidad de la idea la verdad del pensamiento...

¿Quiere vd. sentar plaza de médicos decir, ser médico sin serlo, parecerlo sin serlo?

Dé un lustre de tetapéutica á sus conversaciones ordinarias haga en ellas: suscitar muertos, oír á los sordos y r á los ciegos, haga en ellas, sobre todo, excelentes operaciones de partos y difiles cauterizaciones... diga vd. que saltó con exquisita precision las ptes más delicadas del cuerpo humano...

Vése claramente que todos estos pueden serlo, sin serlo, parecerlo sin serlo.—No así el hombre con respecto á andar sobre el caballo....

¿Quiere Vd. ser hombre de á caballo?

—Séalo Vd., sin dejar serlo, parezalo con serlo.—No le vale á Vd. que legados piernas y sepa abrirlas; no le basta á Vd. sepa hacer con esas piernas distintos movimientos por haberse Vd. hallado en ejercicios de otra naturaleza.—Tiene Vd. que serlo, sin dejar de serlo serlo al parecerlo.

El que no entiende de poesia, le tiene á Vd. por poeta, porque Vd. tiene gran atrevimiento y se mate en su terreno que si bien lo es vedado, no lo es para Vd. que es hombre de arrojo y de agallas.

El que no entiende de literatura lo

tiene á Vd. por literato de la misma manera & &... y así lo demás.

Esto está en los términos de la ignorancia y del desbarbajo.

¿Ra cambio? no sabe Vd. andar á caballo? ¿es Vd. ignorante sobre este particular? —No, importa.—Conoce Vd. á la legua el hombre maru-rango.—Para saber Vd, si un hombre sabe andar á caballo; no es menester sea Vd. jinete, pero sin saber andar á caballo si Vd. quiere parecerlo cerlo. . .

Ser y no ser parecer sin ser. . . para todo puede tener aplicacion, ménos en materia de caballería.

¿Hay alguien que me contraiga? —Pues, venga acá, traiga un caballo... que yo lo monto, pero con montar y andar, no podré decir:—

Yo soy, sin serlo, parecerlo y lo soy. . . José Barone.

Gacetilla

Apretabis—Por disposicion de la Gefatura ha cesado en el cargo de expendedor de Guías de la 2ª seccion, Don Avelino Garcia.

Renunció—Don Gabriel Pereira ha renunciado el puesto que como mozo de confianza, desempeñaba en Rivera chico.

Se dice que pasará á ocupar el puesto de Sub-Comisario en este pueblo.

Nombramiento—En reemplazo de Don Clodomiro Rodriguez, ha sido nombrado escribiente de la 1ª Sub Delegacion Don Renovato R. da Rocha.

Regreso—Después de una corta permanencia entre nosotros, ha regresado por Sen. . . el Sub-Receptor de a. . . del punto Don Américo Quiroga. Le deseamos felicidad.

Permiso—Los Señores Arena y Rubino, han solicitado permiso para establecer una casa de comercio en el Paso de Manuel Dias Tacuarembó Grande.

divertirse muchachos!—La empresa de bailes de máscaras del teatro de la vecina ciudad comenzará desde el sábado 20 del corriente, á proporcionar á la juventud y á la no juventud aficionada á la danza, unos espléndidos bailes de máscaras y de particular, que continuarán despues en los domingos y sábados siguientes, hasta los días de carnesteo-leudas.

Deseando que dichos bailes estén llenos de la mayor animacion y al alcance de todos los bolsillos, la empresa se ha propuesto fijar en mil reis el precio de entrada, y trata de adquirir una gran variedad de trajes que los alquilará en el mismo local del baile, á todos precios.

Además, habrá allí un despacho de bebidas finas en donde tambien se expendrán fiambres succulentos paratos que quieran llenar su debilitado estómago.

Asi, pues, aprontáos á echar una cana al aire.

Adelante.—Cónstanos que á la Escuela de niñas de la villa, que dirige la aventajada señorita Elena Nano, han ingresado un crecido número de alumnas nuevas contando por lo tanto una asistencia superior á la del año pasado.

Tambien sabemos que la Escuela de varones, es igualmente bastante concurrida.

Carencia de útil. —Las Escuelas públicas comenzaron á funcionar en el Departamento y seguimos informando hay en ellas carencia casi absoluta de útiles de consumo diario. Y se van á fundar en breve cuatro Escuelas más. . .

Dor. Fernando Osorio—Solo hemos al ilustre señor con cuyo nombre en cabezamos estas líneas; quién ha llegado no ha muchos días á la vecina Ciudad de Santa—Ana.

Nuestro Saludo. De regreso de su paso á campaña, llegó á la poblacion la apreciable familia del Sr. D. Pedro Oneto.

Aprovechen—Hice días ha principiado á dar lecciones particulares de frances, ingles etc, el apreciable cuanto hábil profesor D. Elias Ugaldé y Lequerica.

Varios jóvenes de esta villa se dedicarán á esos agradables estudios, bajo tan buena direccion.

¡Aliento! jóvenes amigos: la aplicacion de hoy es el bienestar de mañana.

A empacquetarse—Han llegado á esta y á la poblacion vecina, grandisimos surtidos de ropas de invierno.

Hermeregildo Velazco—Desde ayer se haya en esta Villa el célebre tirador Velazco, de vuelta de sus viajes por varias ciudades del Brasil, donde ha sido laureado con muchas medallas y condecoraciones.

No puede ménos que admirarse, quien observa la serenidad y precision con que Velazco ejecuta los tiros mas difíciles.

Entre los primeros tiradores del mundo, deberá figurar nuestro compatriota Velazco.

Aparte de las consideraciones que por sus habilidades merece, se ha merecido por su sociabilidad y bellas prendas, del aprecio de cuantos tienen el placer de tratarle.

Como militar pundonoroso y digno de los galones de capitán que lleva, ha venido á ofrecer su brazo al Sr. Jefe Político Coronel Escobar, para contribuir á la defensa del honor de su patria y nuestra patria, si llegara á tomar parte en el movimiento revolucionario que se intenta.

Nuestro saludo al amigo.

Ese no me ha visto.—Se han inventado unas gorritas de los todos embalsararán sus narices, en el próximo invierno.

Dichos aparatos serán de billetes colorada, y garantidos como el mejor preservativo contra las inclemencias del frio.

Se debe tar notablemente á un futo, que como tal no pensó en que hay naves para los que no cubra bolsa, aún gastando una pieza de albeta.

Por ejemplo: mi narices precisaría una cubierta de regular tamaño.

En Santa—Ana—Se halla desfilayer el Sargento Mayor D. Luis Beltrán.

Vino de San Fructuoso, en la diligencia del Sr. Grè, que conducia á otros pasajeros varios, hasta este punto.

Solicitudes

Sr Director de «La Voz de Rivera» Ruego á Vd quiera dar publicidad á las siguientes líneas.

En el N° 84 de ese periódico aparece un sueldo de gacetilla que se encarece el establecimiento de una nueva manadería, diciendole que el mismo da abasto á las necesidades de la poblacion.

Pues, señor: yo soy capaz de sostener en el pan de cada día á este pueblo y á

toda la frontera, por que cuento con Buenos brazos y harinas ricas.

En prueba de ello mandaré de regalo al cronista un pambazo tremebundo para torar al muygastrónomo, a fin de que se deje de pedir pan, pan, pan, cual si no se hubiera desayunado en un mes.

Creo que solo así callará ese tragaldabas de gacetillero.

Con los debidos agradecimientos saluto al señor Director.

Salvador Obrer.

Contestando — a la solicitada del Sr. Obrer, el gacetillero pide fervorosamente el envío del consabido pambazo, pues en estos momentos como en aquellos en que escribió el suelto atudido, le invadían las inspiraciones estomocuales de todo tragaldabas.

Amigo Obrer:

El que no llora no mama.

Dice un antiguo refrán:

Le perdono sus insultos

Pero remítame el pan.

Asunto Jara-Rivas. El Superior Gobierno en decreto de fecha 14 de Enero ppdo confirmó la resolución de la Junta recaída en la Jentencia que hizo el Sr. Jara relativa a haber cerrado el Sr. Rivas un camino vecinal en el punto denominado "Paso del Bañado."

Felicítamos a la Junta por haber merecido la aprobación Superior y Rivas por triunfo.

Levita Fosil—Darwin, Hæckel, Buchner y otros muchos sabios nos afirman que en tiempos antediluvianos, de la época del mammoth y del megaterio, y para dar fuerza a sus ideas nos muestran cráneos y mandíbulas halladas en los terrenos plioceno y mioceno. Pero jamás estos sabios han podido hacer descubrimientos...

hicim... osolros?

Sin necesidad de cavar los terrenos de la época terciaria hemos visto y admirado una levita antediluviana que un pobre vijo llevaba sin comprender que por aquella levita fosil la darian un tesoro para exhibirla en un museo de antigüedades.

La agricultura era desconocida, dicen los mismos sabios; esto no es escrito, pues en uno de los bolsitos de la levita llevaba nuestro hombre un pan tambien en estado fosil.

Cigarrera de "El Globo"

En la casa comercial de D. Eugenio Gonzalez, acaba de establecerse una rica cigarrera, en la que los Srs. fumadores encontrarán todas las grandes especialidades concedidas al ramo.

Como que D. Eugenio: ¿no me conyida (vd) con un habaño de los buenos?

De su resolucion depende que este cronista se de un corte sin pagar 3 rls.

Así sea... nos asegura que el célebre tirador Blazgo, dará algunas fanolines en el terreno de Santa Ana, a fin de aprovechar el tiempo de su permanencia en la población.

Que nuevos trigüfos coronen los merecimientos de artista.

Por causas políticas.—Un respetable individuo muy conocido en esta localidad acaba de emigrar, tal vez por causas políticas, para la ciudad de Bagé.

En momentos que pisaba tierra brasilera hemos tenido ocasion de verlo y dignificarle algunas palabras para disuadirlo de su falso y falso retorno al pais po...

ro no nos hizo caso y siguió viaje manteniéndose firme en su propósito.

Dicho individuo que en efecto, es un individuo; pero... de la raza canina es el Bull-dog conocido por el nombre de Boca negra, propiedad de nuestro amigo Villar, célebre y respetado en esta localidad por su aspecto imponente.

Feliz viaje.

A cañonazos con los naufragos.—Una tormenta violentísima se desencadenó el 24 de Noviembre último en las costas de Nava-Yersay (Estados Unidos) siendo víctima de las furiosas olas el buque británico Malta. Para salvar a los felices naufragos el superintendente M. Bævens disparó un cañonazo en direccion a la Malta llevando el proyectil sujeto un cable que desartoyandose progresivamente, entró en la arboladura de Malta, y fué el puente por el cual llegaron a la costa los tripulantes del buque.

Ya era tiempo que el verdugo de la humanidad practicara un dia actos caritativos

Es de lamentarse.—Por acuerdo de los Tribunales de Apelaciones se nombró al Dr. D. Ventura Fernández Juez de Flores, encargando al Juez de Tacuarembó del despacho de este Juzgado.

Sentimos infinitamente ser privado a nuestro Departamento de tan recto funcionario, y a nuestra sociedad de tan excelente amigo.

Junta E. Administrativa AVISO

Visto habérsela comunicado al Sr. Rich su nota de fecha 16 del pto mes la resolución recaída en el precedente escrito de Gré, y no habiendo aquel Sr. cumplido dicha disposicion ni acusado recibo, hágase la publicacion del precitado acuerdo en el periódico de la localidad para los efectos que tengan lugar.

José E. Belo, Presidente

Casildo Villar, Secretario

Acuerdo

Rivera, Enero 13 de 1886. La Junta en sesion del día 14 del corriente acordó:

Considerando que Don Pedro Rich ha perdido el derecho de posesion del solar N° 11 manzana N° 77 por no haber cumplido con lo que determina el art° 5° del S. Decreto 23 de Octubre de 1859, y considerando justa la queja del Sr. Gré, por haber adquirido la posesion del precitado solar en sesion que celebró esta Corporacion el día 11 de Junio del año pado, intimo al Sr. Rich desahaga el alambrado que arbitrariamente construyó en el solar de referencia, concediéndoselo para el cumplimiento de esta disposicion el término de seis dias.

Gerónimo Sovera, Vice Presidente

Casildo Villar, Secretario

R. GALDOS

Cirujano Dentista Aprobado por la facultad de Madrid y por el Consejo de Hygiene Público de Montevideo:

Tiene el honor de participar al ilustrado público Santanense y Riverense que dos de el día 24 del corriente mes, y en el Ho "del Comercio," se pondrá a disposi-

cion de las personas que quieran darle su proteccion.

Su reconocida competencia y habilidad de la práctica de todas las operaciones racionales con su profesion, serán la garantía bastante de la solidez y perfeccion de sus trabajos.

HOTEL 25 de Agosto

De ENRIQUE HEILBRONNER & C^{ia}

Los dueños de este establecimiento tienen el honor de participar al público que habiendolo abierto recientemente, y montado a la altura de los de su clase ofrecen un servicio esmerado en comidas & contando tambien con un buen billar recientemente llegado de la Capital. Se mandan comidas a domicilio. Precios sumamente módicos.

Fotografía Sulza

De M. BRUNEL

Este acreditado fotógrafo que tiene su galería en Tacuarembó ha resuelto venir a...

Esta Ana por dos meses a ofrecer al público Santanense y Riverense los servicios...

La Junta en sesion del día 14 del corriente acordó llamar a...

Edicto

La Junta en sesion del día 14 del corriente acordó llamar a...

Edicto

La Junta en sesion del día 14 del corriente acordó llamar a...

La Junta en sesion del día 14 del corriente acordó llamar a...

Edicto

La Junta en sesion del día 14 del corriente acordó llamar a...

La Junta en sesion del día 14 del corriente acordó llamar a...

La Junta en sesion del día 14 del corriente acordó llamar a...

La Junta en sesion del día 14 del corriente acordó llamar a...

La Junta en sesion del día 14 del corriente acordó llamar a...

La Junta en sesion del día 14 del corriente acordó llamar a...

La Junta en sesion del día 14 del corriente acordó llamar a...

Aviso al Público

El que e interese por una casa, propia para negocio se alquila una en el paso de Cayri, (Cuñapirú) como tambien se vende un campo sito en el mismo parage de 1400 cuadras en una buena casa de material y hermosa quinta: los que interes pueden versa con Do Luis Gonzalez de Rocha en Cuñapirú campo de los Gonzalez.

Administracion

DEPARTAMENTAL

Rentas

De acuerdo con el Superior Decreto de fecha 24 Diciembre pado, se pone en conocimiento de público que a pago de la contribucion Directa debe verificarse en mes de Enero la primera Carta, y a segunda hasta e 28 de Febrero proximo.

Al propio tiempo se anunciarán tambien las Patentes de Ferro que establece la Ley de fecha 9 de Junio último;—cuyo impuesto es de un peso por cada animal de raza canina, en chacras y quintas; y de dos pesos, en ciudades y caseríos, y establecimientos de pastoreo.

Rivera Diciembre 16 de 1885. José E. Belo.

Edicto

Junta E. Administrativa

Louribar Antunez Maciel vecino de San Luis, en representacion de su Sra madre Doña Leopoldina da Rosa Antunez Maciel e ha presentado a esta corporacion solicitud para cerrar una portada que existe en el campo de propiedad de su Sra madre, a seis kilómetros del arroyo Hospital en el lugar llamado Buena Vista.

Lo que se hace saber a público a los efectos del art. 637 de Código Rural.

Rivera Enero 21 de 1886.

Gerónimo Sovera, Vice Presidente

Casildo Villar, Secretario

Nuevas mensajerías

Gré y Alfonso

Contra todo con un vehiculo de las mejores condiciones y con cabaladas gordas y ecualantes, empezará a funcionar desde el 1° de Febrero proximo, una nueva empresa mensajera entre esta Villa y la ciudad de Bayé, con derrotero directo por la cuchilla y tocando por los siguientes puntos.

Casa del comandante Dinarte Correa de Mollo.—Capon Alto.—Cruz de San Pedro.—San Luis.—Pirahy.

Salidas y regresos.—Para Bayé 1—11—21.—Para esta villa 6—16—26.—El Agente José A. Muriel.

Alberto Bordenave
Agrimensor
Y
Procurador

Tiene su oficina en Rivera y Tacuarembó

Doctor
Fructuoso L. Pittaluga
ABOGADO

Tiene su estudio en Rivera
Frente a la Línea Divisoria

Luis Seguí

Escribano y Traductor
público
Tiene su oficina en Tacuarembó

Carlos Mantovani
Procurador
Tiene su Oficina en el estudio del Dr. Pittaluga.

Rivera

Benigno A. Cayo
Procurador

Tiene su oficina en Tacuarembó, Escritorio de Don Luis Soltran.

PRIMERA PELUQUERIA
DE
Rivera

El antiguo y conocido propietario de la peluquería «Tévere» en Montevideo Don Julio Nao aprovechando el tiempo que permanecerá en esta, ha abierto otro establecimiento del mismo ramo en la línea ó sea contiguo a la Oficina de Rentas.—No omitirá sacrificio alguno, para poderlo elevar al rango que un establecimiento de esta naturaleza requiere.

Aquí encontrarán toda clase de trabajo en cabello para señoras y hombres y con especialidad para teatro, como también encontrarán perfumerías finas de las mejores fábricas Inglesas y Francesas.—También serán servidas a domicilio las personas que así lo deseen.

Esperando que el público Riverense y Saotense, tome nota de este aviso y utilizarlo si lo juzga conveniente en seguridad que haciéndolo así quedarán satisfechos.

ITINERARIO

Diligencia

Venancio Urdiain

Quedando en comisión de Rivera a Yaguay y Casapal se encuentran en combinación con las diligencias del Cerro Largo.

Salidas de Rivera a Yaguay 11 y 25
de Yaguay a Cerro Largo 16 y 26
de Cerro Largo a Rivera 10, 20 y 30
de Yaguay a Rivera 2 y 12

Agente en Rivera Enrique Hurlbrounary
de Yaguay a Rivera 1 y 11

Imprenta «La Voz de Rivera»

AL LADO DE LA JUNTA E. ADMINISTRATIVA

Este establecimiento recientemente establecido, cuenta con un variado surtido de tipos, adornos, viñetas y demás útiles necesarios, por lo que nos ofrecemos al público para hacer toda clase de trabajos, como:

CIRCULARES INVITACIONES CARTELES

Programas, Etiquetas
ROTULOS, ESTADOS, RECIBOS,
Tarjetas fúnebres
esquelas, tarjetas de visita
LISTAS PARA HOTELES
y cualquier trabajo perteneciente al ramo

ESMERO Y

PRONTIPIPO
MODICIDAD EN LOS PRECIOS

EMPRESA
VELOZ DE ARAPEY

Diligencia entre la estación de Palomas y Rivera y vice-versa, personalmente dirigida por su empresario, D. Antonio N. de Roza.

A CONTAR DESDE EL 1° DE ENERO HAY NUEVO AVISO REGIRA EL SIGUIENTE

ITINERARIO

Salidas del Salto ó Palomas	los días	10-20 y fin de mes
Llegadas a Salto ó Palomas	"	6-16 y 26
Salidas de Rivera	"	4-14 y 24
Llegadas a Rivera	"	2-12 y 22

Tarifa de pasajes

Precios de pasajes: De Palomas a Rivera 100 y de Rivera a Palomas 100.

Todo pasajero tiene derecho a 10 kilos de equipaje. Las encomiendas recibidas en la Estación de Palomas pagarán hasta 3 kilos 3 reales y las recibidas en el Salto 12 cts. por kilo. Toda encomienda que pese de 3 kilos.

Por más informes ocurrir a los Agentes—

Salto: Galmaras & Etxeberri (Librería)
Rivera: Manuel Garragorri.

Arturo W. Mata
Procurador.

Se ocupa de particiones de testamentos y acepta poderes para la defensa de toda clase de asuntos judiciales.
Tiene su oficina en Tacuarembó y Rivera.

Nuevo Hotel
DE
ANDRÉS RUMI & Hermano

El dueño de este nuevo hotel establecido recientemente en esta Villa, tiene el honor de ofrecer al público un esmerado servicio de comida, como igualmente un gran surtido de vinos y licores finos, a precios sumamente módicos, pero al contado.

Al lado de la Agencia de Diligencias para el Salto y Tacuarembó.

Itinerario

De la diligencia que hace la carrera de Tacuarembó a Rivera pasando por el Bañado de Rocha, Tacuarembó Grande, Minas de Cuyapirú y Santa Ernestina, Manuel Silveira antigua casa de Nicasio Tarabal, Juan Cachero, Capon alto, Dnarte Correa, Faustino Suarez.

Salidas de Tacuarembó los días 6, 16 y 26
Id de Rivera " " " 11 y 21

Tarifa de pasajes

De Tacuarembó a Santa Ernestina	3 30
Id " a Rivera	40.00
Id de Rivera a Santa Ernestina	6 5
Id " a Tacuarembó	40.00

Las encomiendas que excedan de 5 kilos pagarán 50 cts. y pasando de los 5 kilogramos pagarán 10 cts. por cualquier destino de la línea hasta Tacuarembó.

El pasajero tiene opción a 10 kilogramos de equipaje; por exceso pagará a razón de 10 cts. por kilogramo.

Agente en Rivera.
José A. Merino.

COMISION
Inspeccion
DE
Instrucción Primaria
Horas de Oficina
De 8 a 12 p.m.

Reglamento
de
Carrera
Se vende

En esta imprenta, el que está en vigencia por la Jefatura Política del Departamento.

— 120 cts. para comprar. —

Gerónimo Sovera
Escribano Público y del
Jusgado de lo Civil de
parta del
Rera